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通 告 質 問 一 覧 表 

 

                               （令和３年３月定例市議会） 

順  位 

通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

発言 受付 

１ ４ 

 13 番 

小 林 重 樹 

１ 高梁市総合計画基本構想について 

 (1) 12 月定例会において可決した基本構想における最も重要

な施策は何か 

(2) 人口ビジョン、定住対策について 

 ① 高梁市における生産年齢人口、老齢人口の割合はどう

なのか。また、５年後、10 年後の 18 歳以下の子供の数

は、シミュレーションできているのか 

 ② 若い世代の定住を促進するため、令和３年度当初予算

にも積極的に取り組まれているが、最初に取り組むこと

は土地（宅地）の問題である。このことについてどのよ

うに考えているのか 

 ③ 高梁市に定住していただく最も身近な人は、高校を卒

業して市内の企業に入社した若者である。これら若者の

ために、市内の企業と連携して定住の支援策ができない

か 

 ④ 本市出身者で大学を卒業し地元に就職しようとすれ

ば、就職先が限られている。そこで、市職員採用の地元

定住枠をつくることはできないか 

(3) 空き家対策について 

 ① 都市計画区域内の空き家の状況を把握しているのか 

 ② 空き家の状況把握や売買、賃貸に協力することが可能

か各町内会へ調査を依頼してはどうか 

２ ふるさと納税について 

(1) 今年度、現時点での実績は幾らになるのか。また返礼品

で何が望まれているのか。それに係る費用はサイト経費も

含めてどれくらいかかっているのか 

(2) 市外から通勤している市職員の方々にふるさと納税の協

力を要請しているのか 

(3) 令和３年度のふるさと納税の見込額と、それに対する取

組について 
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順  位 

通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

発言 受付 

２ ３ 

 15 番 

川 上 修 一 

１ 新型コロナウイルスワクチン接種について 

 (1) 市独自で決めなければならない事項はどれくらいあるの

か 

(2) その中で、既に市として決定している事項は何パーセン

トなのか 

(3) 65 歳以上の高齢者の対応はいかに。特に周辺地域の対応

はどれくらいできているのか 

２ 合併特例債について 

(1) 高梁市にハード、ソフトの特例債枠は、それぞれ幾らあ

ったのか 

(2) 現在ハードの特例債を幾ら活用しているのか 

(3) 今後の活用予定はあるのか 

３ 人口減少対策について 

(1) 周辺地域の過疎化が一気に進んでいるが、立地適正化計

画策定に起因しているのではないか 

(2) 市道、農道、林道、赤線の管理について 

３ ８ 

  5 番 

 伊 藤 泰 樹 

１ 高齢者見守りについて 

 (1) 高齢者の現状について 

① 高齢化の現状と世帯構成について問う 

② 高齢者等見守り体制整備事業の現状と課題について問

う 

 (2) 独り暮らし及び高齢者のみの世帯の見守り事業の拡充に

ついて問う 

 (3) 介護を前提とした移住・定住支援について問う 

２ 水道管の凍結による破裂事故について 

 (1) 本年１月及び２月の水道管の凍結に起因する破裂事故の

件数、箇所、また何人の職員が動員されどのような対応、

施工がなされたのか。そして水道料金の減免件数と被害額

は幾らであったのか問う 

 (2) 水道管の凍結による破裂事故を未然に防ぐ対応のため、

水道管の計画的な更新のみならず、耐寒器具の導入の促進

について問う 

３ 高梁市行財政改革プランについて 

(1) 改革プランの進捗状況について問う 

(2) 簡素で効率的な組織体制の構築と職員定数の管理が行わ

れているのか問う 
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順  位 

通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

発言 受付 

４ 12 

  7 番 

 森 上 昌 生 

１ 駅前複合施設について 

(1) 現在の利用状況はどのようになっているのか。図書館と

しての利用促進、各種イベントはどのように企画されてい

るのか。また、市民のグループ活動などの利用状況はどう

なっているのか 

(2) 駅周辺の活性化という目的も持って建設されたが、駅周

辺の活性化にどの程度寄与しているのか 

 (3) 市民の利用状況を分析するためには、当施設の利用状況

の正確なデータが必要と思われるが、依然として図書館の

入館者の峻別はされていないようだ。改善の予定はないの

か 

(4) ４Ｆはキッズフロアーになっているが、子供の利用環境

から考えると午後９時まで開館していることに疑問を覚え

るがどうか 

２ 旧高梁市健康増進施設「朝霧温泉ゆ・ら・ら」跡地活用事

業について 

(1) 「ゆ・ら・ら」は２回に渡り休館に至ったが、その経緯

と理由は何か 

 (2) 今回の事業者募集の変更点で設備等の撤去、処分費用な

ども売却基準価格から差し引くとあるが、市はどの程度の

金額を見込んでいるのか 

 (3) 現有施設を解体して新設する場合は、前回同様の条件と

なるのか 

 (4) 契約上の制限として、再売買の予約の制限という事項が

盛り込まれているが、制限事項として市が契約上禁止する

用途とは具体的にどのようなものがあるのか 

 (5) このような制限を実際に行使するのはどのような状況の

ときか 

５ ６ 

 12 番 

宮 田 好 夫 

１ 就学前の子供について 

 (1) 高梁市における幼稚園や保育園の設置基準はどうなって

いるのか 

(2) 幼保一体化の議論はどうなっているのか 

(3) 少子化が進行し幼稚園や保育園の運営が厳しくなってい

ると考えるが、実態はどうか 

(4) 統合、休園が進めば遠距離通園となり保護者負担が増大

する。市が通園手段を確保すべきではないか 
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順  位 

通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

発言 受付 

５ ６ 

 12 番 

宮 田 好 夫 

２ 公共交通について 

(1) 路線バス、生活福祉バス、乗合タクシーの利用状況は 

(2) 利用者数が少ないのは何が原因で、どう対応しようとし

ているのか 

(3) タクシー利用助成制度の利用状況はどうか 

(4) 遠距離通学の議論はどのようになっているのか 

(5) 自治体の支援が無ければ公共交通は維持できないのでは

ないか 

(6) ＪＲ備中高梁駅のみどりの窓口無人化により、利用者や

観光客への影響を市はどのように見ているのか 

３ 産業廃棄物について 

(1) 吉備中央町に新たな産業廃棄物最終処分場が計画され

た。市として内容を把握しているのか 

６ ７ 

  1 番 

金 尾 恭 士 

１ 川上畑地かんがい施設の現状と持続可能な管理運営につい

て 

(1) 利用面積の減少、施設の老朽化に伴う今後の管理運営を

どう行っていくのか 

２ 川上医療センターについて 

(1) 西部地区における持続可能な今後の医療のあり方につい

ての考えを問う 

３ 福祉行政について 

 (1) 障害者地域活動支援センターⅠ型の今後の計画をどのよ

うに進めていくのか 

 (2) 長期間ひきこもっている方の状況把握と具体的な支援策

を考えているのか 

４ 教育行政について 

 (1) 学校教育について 

  ① 高梁市小・中・高（市立高校）の教員の時間外在校時

間の状況を把握しているのか 

  ② ＧＩＧＡスクール構想のなかでデジタル教科書の進捗

状況とＩＣＴ化を学習にどう生かしていくのか 

  ③ 小学校の外国語科の取り組み状況とその成果を問う 

  ④ 高梁市教育大綱にＥＳＤを趣旨とした内容を盛り込む

考えはないか 

  ⑤ 有漢義務教育学校の進捗状況はどうか 

 (2) 社会教育について 

  ① 旧町（成羽・川上・備中・有漢）の公民館の将来的な

位置づけをどのように考えるのか 
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順  位 

通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

発言 受付 

６ ７ 

  1 番 

金 尾 恭 士 

  ② 旧市町の行政文書等で、歴史的資料として価値の高い

文書の管理はできているのか 

  ③ 日本の近代史において、本市出身で著名な方の顕彰と

資料の保存に取り組む考えはあるか 

５ 新型コロナウイルス感染症対策について 

 (1) 新型コロナウイルスワクチン接種に対する市の対応につ

いて 

  ① ワクチンの接種を受けるため情報提供や広報を十分行

うべきでないか 

  ② ワクチン接種後の帰宅時のタクシー利用による移動支

援事業の対象者を拡大する考えはないか 

  ③ 高齢者等交通弱者の往路での移動手段を確保すべきで

ないか 

６ 高梁市総合計画前期基本計画について 

 (1) 基本構想と基本計画の整合性について 

  ① 基本構想と基本計画に示されている数値目標や具体的

な計画内容が離れすぎているのではないか 

７ 10 

  2 番 

平 松 久 幸 

１ 平成 30 年７月豪雨災害の対策について 

 (1) 落合町阿部地区、玉川町玉地区、松山広瀬地区への防災

をどのように考えているのか 

(2) 県が策定している高梁川水系中上流ブロック河川整備計

画の進捗状況及び完成時期はいつか 

(3) しゅんせつ残土の受け入れ体制はできているのか 

 (4) 玉地区は高梁川のボトルネック部分が原因で、本流から

の逆流が考えられるが、市としての対策はどのように考え

ているのか 

 (5) 令和３年度予算に落合雨水ポンプ場の整備があるが、平

成 30 年７月豪雨相当の雨量に対応可能なのか 

 (6) 平成 30 年７月豪雨災害時に緊急車両は出動できたのか。

また、対策はできているのか 

８ ９ 

 16 番 

川 上 博 司 

１ 新型コロナウイルス感染症のワクチン接種について 

 (1) 接種計画の策定については、医師会との協議状況を含め現

在どのように進めているのか 

(2) 65歳以上の高齢者や特定疾患の方へ接種券と予診票を郵送

することになるが、市民はどのように接種できる医療機関や

接種会場を選ぶのか 

(3) 個別接種が原則とのことだが、集団接種とどのように組み

合わせていくのか 



- 6 - 

順  位 

通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

発言 受付 

８ ９ 

 16 番 

川 上 博 司 

(4) ワクチン接種の適切な情報を市民に提供し、相談窓口、コ

ールセンターの設置については、どのように対応するのか 

(5) ワクチンを基本型接種施設からサテライト型接種施設へど

のような手段で冷蔵配送するのか 

(6) ワクチン接種記録システムの準備状況は、どのようになっ

ているのか 

(7) 入院、入所、単身赴任者、大学生、出産のために里帰りし

ている妊婦の方など住所地外接種については、どのように対

応していくのか 

９ １ 

  3 番 

新 倉   淳 

１ 消防団、消防本部について 

(1) 消防本部、消防署設置（Ｓ41）以降の広域消防における

救急業務、消防業務の受委託の経緯は 

(2) 平成 16 年 10 月１日の市町合併における広域消防からの

変更点、また合併以後の消防団員数、分団部の統合、機能

別団員の経緯は 

(3) 「日本消防協会特別表彰まとい」とはどういうものか。

また、現在どこに展示してあるのか 

(4) 近年各分野でドローンの活躍を耳にする。他の自治体で

は災害現場でも活用されているが、本市における導入計画

はあるのか 

２ 本市の農業について 

(1) 本市の農業の現状と課題は何か 

(2) アグリテクノ矢崎株式会社と本市の協定の内容は 

(3) 新規作目冬取りタマネギの今までの取組、経緯、今後の

取組は 

３ 公共交通について 

(1) 令和５年度末を目途に４条路線バス、生活福祉バス、乗

合タクシーの見直しはどのような計画なのか 

(2) 市内３地域５地区に実証事業として、昨年 12月から令和

３年３月末までのタクシー利用助成制度が導入されている

が、どのような内容か 

   ① 対象３地域５地区内の対象者の利用率が低いと思われ

るが 

   ② タクシー利用助成券の利用期限は 

   ③ 今後、他の地区でも実証事業に取り組まれると思うが、

地域により条件が違うため、１か月 3,000 円の利用助成

額は見直されるのか 
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順  位 

通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

発言 受付 

10 13 

  9 番 

 石 田 芳 生 

１ 高梁市総合計画について 

 (1) 令和２年の人口動態はどうであったのか 

 (2) 今後の施策の展開方針にどのような影響があるのか 

２ 医療、介護について 

 (1) 新型コロナウイルスワクチン接種について、市民に安心

して接種していただくためにどのように対応するのか 

 (2) 新型コロナウイルス感染症対策を講じながら病院運営に

ワクチン接種事業が加わることになるが、患者や市民に影

響がないようにするためにどのように取り組むのか 

 (3) 令和６年８月末には、川上診療所、川上歯科診療所、介

護老人保健施設ひだまり苑の指定管理契約期間が満了する

が、今後の医療、介護の提供体制をどのように考えている

のか 

３ 障害者福祉について 

(1) 障害者の就労支援について、職場の障害者理解について

のこれまでの取組と、新たな計画の元での対応はどうなる

のか 

 (2) 成年後見制度の普及啓発に今後どのように取り組むのか 

 (3) 防災や災害時の避難場所や方法は、障害者に十分周知で

きているのか 

４ 教育について 

 (1) 平成 30 年度に、県立高等学校のあり方を考える協議会か

ら県へ要望した事項に対してどのような回答があったのか 

(2) 令和６年度には県立高等学校の再編整備対象校等が決定

される予定であるが、市としてどのように対応していくの

か 

11 11 

 10 番 

石 部   誠 

１ 新型コロナウイルス感染症への対応について問う 

 (1) ワクチン接種の具体的な実施体制はどうなるのか。また

市民への周知はどのようにするのか 

 (2) 市民からの相談窓口を設置することになっているが、具

体的な体制を問う 

 (3) 円滑な接種のためには、接種希望者を把握しておく必要

があると考えるがどうか 

 (4) 高齢者や障害者に配慮した接種体制とすべきではない

か 

２ トイレのまちづくりについて問う 

 (1) トイレのまちづくり事業計画理念と、今後の公衆トイレ

の廃止と新設計画について 
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順  位 

通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

発言 受付 

11 11 

 10 番 

石 部   誠 

(2) 備中高梁駅ホームにはトイレがなく不便だが、ホームに

隣接した場所にトイレを設置できないか 

３ 阿部地区井谷ハイツの陥没について 

 (1) 原因及び責任の所在と今後の改修計画について問う 

12 ５ 

 11 番 

三 村 靖 行 

１ 小・中学校のいじめ問題対策について 

 (1) 暴力行為、不登校、いじめの認知件数を問う 

(2) いじめを防止する対策や取組状況、そして効果について

問う 

(3) 今後の対応について問う 

２ 新型コロナウイルスワクチン接種について 

 (1) 感染症対策の切り札としてワクチン接種が始まっている

が接種予定を問う 

 (2) 初めての接種で市民は不安である。接種の利点、問題点

をどのような方法で市民に伝えるのか 

３ 老朽空き家対策について 

 (1) 老朽空き家はどのくらいあるのか 

 (2) 対策はどうしているのか 

13 ２ 

  6 番 

 森   和 之 

１ 防災対策について 

(1) 県が策定している高梁川水系中上流ブロック河川整備計

画の進捗状況を把握しているのか 

(2) 河川しゅんせつと樹木伐採は継続的に行う必要があると

思うが、県へ要望しているのか 

(3) しゅんせつと伐採だけでは浸水被害を受けた地域の不安

解消に繋がらないと考えるが、市としての考え方、国や県

への要望は 

(4) 成羽川と高梁川の合流部のクリーンセンター側と阿部側

の今後の改良計画、また落合雨水ポンプ場の計画について

問う 

(5) 河川監視カメラは有用だが、カメラアングルの改善点も

ある。改善策と今後の増設計画について問う 

２ 学童保育について 

(1) 令和３年度の学童保育の募集状況は 

(2) 支援員の処遇改善と増員を狙い保護者負担金の値上げ

が行われたが、支援員は増員されたのか 

(3) 定員数の見直しや施設改修など抜本的改革も必要では

ないか 

３ 公共交通について 

(1) 第２次高梁市地域公共交通網形成計画のなかで、市街地

における公共交通網の見直しと整備をどうするのか 

(2) バスだけに捉われない市街地の公共交通網の整備が必

要ではないか 


